



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 02 de Enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Jaime Cuadra se recupera.

+Presidente de la Asamblea Nacional sufre derrame cerebral, mientras recorría comunidades de su natal Matagalpa.

+Médicos le sacaron 200 cc de sangre y aseguran que pronóstico es "favorable" en una "condición delicada".

+Mujer asesinada era venezolana.

+Vivía en Bolonia, vendía libros para niños y era originaria de Aragua, muy cerca de Caracas, Venezuela.

+Ordenan captura de Levy.

+Juez abre juicio a cuatro ex funcionarios de Enitel.

+Obando: la paz es manipulada

+Cardenal pide no ceder al pesimismo ni a la intransigencia, el fanatismo y la violencia.

El Nuevo Diario

+Grave Jaime Cuadra.

+Presidente de Asamblea Nacional sufre trombosis cerebral.

+Trasladado en helicóptero desde Matagalpa y operado ayer mismo.

+Aún no hay ningún pronóstico sobre su recuperación.

+El lamentable hecho también trae una conmoción política.

+Gobierno pierde la principal figura con que contrarrestaba la presión yanqui de entregarse al arnoldismo.

+ Suplente es arnoldista, y eso los pone a un voto de obtener mayoría para elegir una directiva sectaria en Asamblea Nacional.

+Severa golpiza a "Homil".

+Atentado político, asegura.

+ Reportero estrella de los años sesenta y setenta en Prensa y Radio, edita un periódico en Miami.

+Sus ataques son virulentos contra arnoldismo, FSLN, Jerarquía Católica y contra sectores políticos nicas en Miami.

+Se busca a Gabriel Levy.

+Allanamiento y captura donde se encuentre.

+Juez lo declara en rebeldía y fijan juicio oral para el 16 de abril.

+Se presenta Randolpho Zeledón y lo dejan con arresto domiciliario.

+Jueza actuó hasta que le dio la gana.

+Libre al fin la presa por deuda.

+Carta de judicial no aclara por qué los usureros la buscan a ella.

+Tampoco cómo es que una prenda la tienen deudora y fiadora.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 2 -

+Corazón nuevo con Amplatzer.

+Por primera vez en Nicaragua.

+Método que revoluciona ciencia, cambia operación de corazón abierto por una cirugía de hora y media con anestesia local.

+Se trata de los famosos "soplos" o comunicación interauricular.

+Doña Rosa aguantó dos años, y hay quince esperando el milagro.

Editorial

La Prensa

Viviendo en el siglo XX.

“Ha comenzado a correr el cuarto año del tercer milenio y del siglo veintiuno de la Era Cristiana, pero Nicaragua continúa viviendo en el siglo veinte. Y la mayor parte de la culpa de esto la tiene la clase política dominante, que con las consabidas excepciones sigue explotando al Estado como un botín, haciendo politiquería prebendaria y clientelista, subordinando la economía a la política, promoviendo el consumo en vez de incentivar la producción, y temerosa de los TLC y la globalización porque sabe que es lo único que puede sacar al país del atraso y la pobreza; ya que si estos males se acaban se termina también el gran negocio de la política gubernamental. Nicaragua necesita liberarse del yugo ideológico y político de los caudillos. La población debe comprender que el mejoramiento de su vida no puede depender del Presupuesto del Estado como le hacen creer los líderes demagógicos; tiene que entender que lo que se requiere es tener un Estado menos costoso pero más operativo, más fuentes de empleo en la empresa privada que es la única que crea riqueza, que haya suficiente tranquilidad para que los inversionistas nacionales y extranjeros se animen a arriesgar sus capitales, así como menos impuestos y más garantías para que las empresas privadas puedan expandirse y prosperar. Sólo así la gente puede salir de la pobreza y mejorar sus condiciones de existencia ”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Angustias del pequeño productor. (Carlos René Ramírez)

“Los productores rurales y urbanos viven angustiados por la dificultades que tienen para acceder a los créditos. Los bancos privados ven un alto riesgo en financiar a los agricultores, y los organismo no bancarios e intermediarios financieros les piden invariablemente hipotecas, cobrándoles altas tasas de interés y en ningún momento les brindan asistencia técnica. Y conozco casos en que los pobres que no han podido pagar son más pobres y con deudas, y han perdido sus propiedades, ya sea embargadas y adjudicadas a los acreedores o vendidas para pagar y quedar en la miseria”.

¿Y Usted que Opina? Sobre hacer o no las elecciones municipales

“Para mí que las elecciones municipales se deben realizar en la fecha que más le convenga al país, independientemente de quién haya hecho la propuesta. Si conviene hacerlas junto con las presidenciales no veo nada de malo”. **Orlando Mercado. Comerciante.**

“Lo más recomendable es que se hagan este año. De todos modos siempre ocurre igual: los políticos siguen pensando en su beneficio y los pobres en las mismas”. **Nazareno Celeste Reyes. Impulsadora**

“Las elecciones se deben realizar conforme lo estipulan las leyes del país. La agrupación política que está solicitando el retraso lo hace porque sabe que no tiene oportunidades de ganar”. **Carla Reyes.**

Impulsadora.

“Se deben realizar en la fecha que corresponde, porque de todos modos se va a gastar la misma cantidad de dinero. Ya es hora de que se cambien las actuales autoridades”. **Cándida Almansa. Vendedora.**

El Nuevo Diario

La destrucción del derecho y el envilecimiento del hombre.(Ernesto García Canales)

“Hay cosas que nunca deberían olvidar los políticos y magistrados: que nadie está por encima de la ley, ni ellos mismos, y que la ley es la expresión de la voluntad del pueblo. Desde la Declaración de los Derechos del Hombre, la ley debe ser igual para todos, sea la que protege o sea la que castiga. Cuando uno observa los juicios y sentencias aludidos, se aprecia que estos preceptos se han echado al basurero.

Esta cadena implacable de sentencias bochornosas para un Estado de Derecho, han hecho olvidar a magistrados y jueces que en democracia tarde o temprano se piden cuentas de las actuaciones irregulares o ilegales. Por eso en Argentina jueces y magistrados corruptos hoy están siendo expulsados de sus sillones y enjuiciados. Sin justicia no puede seguir marchando el reloj de la humanidad, y tampoco es posible la democracia si el terreno del Poder Judicial es pisoteado por los que tienen la obligación de protegerlo: jueces y magistrados”.

No sólo ingeniería financiera. (Bayardo Altamirano L.)

“La baja de las tasas de interés internacionales, los mejores precios de los productos agrícolas exportables y las reducciones de márgenes de interés para los países emergentes son elementos que benefician al país y presentan la posibilidad de un futuro más promisorio. La condonación de la deuda solo es una parte de la solución. ”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 4 -

Las sentencias son de ineludible cumplimiento. (Gustavo-Adolfo Vargas)

“Con gran preocupación he escuchado decir al presidente de la República que no cumplirá las sentencias judiciales, transgrediendo con ello, la Constitución Política que ha jurado cumplir. En efecto, el artículo 167 Cn., estatuye claramente que: “Los fallos y resoluciones de los tribunales y jueces son de ineludible cumplimiento para las autoridades del Estado, las organizaciones y las personas naturales y jurídicas afectadas. El Poder Ejecutivo todavía tiene en sus manos enormes recursos económicos, administrativos y regulatorios para doblegar a los poderes y los municipios, porque el sistema político nicaragüense, aún no cuenta con un auténtico sistema de pesos y contrapesos análogos al de las democracias presidenciales actuales”.

Jesús, el cardenal y los miserables. (Christian Santos)

“No permitamos que siendo el nuestro un estado laico, se deje pasar la propuesta de un manual de educación sexual sedicioso, retrógrado e ineficaz, desde donde el Clero quiere seguir manipulando la sexualidad de nuestra ciudadanía. Yo creo que su excelencia el cardenal y seguidores, en lugar de renegar de la naturaleza humana, deben asimilarla y proclamarla como un don de Dios que sí debe ser encausado. Esta encumbrada clase de religiosos, por su investidura e injerencia en la comunidad, tiene la obligación de promover respeto y amor, impulsando la prevención y protección de la juventud misma, que es el 73% de nuestra población. Sé que a muchos esta situación de ignorancia nos duele, pero no sabemos qué acción concreta tomar. Empecemos por exigir que se elimine ese círculo clero-políticos. Si así lo hacemos, si demandamos y trabajamos por un desarrollo económico y social, el país avanzará estable y balanceado”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños vaticina un año mejor. (Pág. 2)

+Optimista por resultados del 2003 y augura éxitos económicos en 2004.

+Desestima anuncio de protestas sandinistas y afirma que no hay motivo para inestabilidad.

+Ejecutivo estudia posible reforma al Presupuesto. (Pág. 2 A)

+No se contempla unificar elecciones ni elevar techo de gastos.

+Peligran los cafetales del norte. (Pág. 5 A)

+De los fríos cafetales del norte del país, entre el olor a montaña y la bruma, sobresale una preocupación que parece insólita en un país pobre y lleno de desempleados: no hay brazos para la recolección de la sobreproducción del grano, y las lluvias amenazan con botar gran parte de la cosecha cafetalera.

+Despiden año viejo entregando juguetes a los niños pobres. (Pág. 7 B)

+La Primera Dama colmó de alegría a más de 400 infantes.

+Bancentro ya renegoció la deuda interna. (Pág. 9 A)

+Plazos de diez años evitarán una fuerte restricción económica al país en el presente período.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:48

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+ "Utilidad Hidrogena-Petronic que la pasen al Presupuesto". (Pág. 3 A)

+ Propuesta de Jarquín a Bolaños.

+ Estos recursos que se manejan discrecionalmente por el Ejecutivo pueden trasladarse a los maestros, expresa el diputado.

+ También insiste en reducciones salariales de funcionarios que darían otra considerable suma de dinero para el gasto social pendiente.

+ ¿Cederán los diputados cuotas de proyección? (Pág. 3 A)

+ Suman 36 millones.

+ ¿Es factible que este año veamos a los diputados legislando y que esos 400 mil córdobas sean pasados a las alcaldías, en vez de que cada diputado los utilice para su evidente proyección personal?

+ Ruinas que "chorrean sangre". (Pág. 5 A)

+ END visita lo que fuera el megaproyecto "Victoria de Julio".

+ Dueños van, dueños vienen, y nadie paga ni salarios ni acciones de los trabajadores

+ Todo lo vendieron como chatarra, y lo que queda es saqueado por ladrones de hierro y madera

+ Hay una romería de precaristas que llegan de todo el país buscando dónde poner sus casas y sembrar

+ Movimiento comunal vaticina protestas. (Pág. 5 A)

+ El año nuevo será un período de grandes movilizaciones sociales, que incluirá las pretensiones de posponer las elecciones municipales, aseguró Enrique Picado, directivo del Movimiento Comunal.

+ Asamblea Nacional en 2004. (Pág. 7 A)

+ Elección de directiva marcará la pauta.

+ Intervención yanqui para imponer a un Quiñónez o similar sería una declaratoria de guerra, dicen algunos diputados.

+ Mantener la estabilidad de 2003 parece ser la meta de los más sensatos.

+ Un Carlos García que no es el del béisbol, está decidiendo por los arnoldistas que corren a postrarse a sus pies, dice Bayardo Arce.

+ Doña Lila promueve el deporte en Chinandega. (Pág. 9 B)

+ 58 mil jóvenes beneficiados con la construcción de cinco canchas multiusos.

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Cardenal no encuentra la revolución sandinista (El Nuevo Herald, Estados Unidos / Reuters)

Con nostalgia y amargura, el poeta y sacerdote católico nicaragüense Ernesto Cardenal repasó en su más reciente libro de memorias variados pasajes de la revolución sandinista (1979-1990) y sus desacuerdos políticos con el Vaticano.

Cardenal, quien fue ministro de Cultura sandinista tras el derrocamiento del dictador Anastasio Somoza Debayle en julio de 1979, deja traslucir nostalgia por una época que fue esperanzadora, así como amargura por *La revolución perdida*, como tituló su libro.